
3

月
30

日，小学生在河南省开封市烈士陵园革命烈士事迹陈列馆里参观。

清明节临近，开封市各界人士纷纷来到烈士陵园缅怀、祭奠英烈，接受爱国主义教育。

新华社发（李俊生摄）

做足坛净化的守望者

一度贵为“金哨”，而今身陷
囹圄，陆俊的命运变迁让公众真
切感受到足坛“打假反赌”力度，

更带给人们如何净化足坛的深
层思考。

需要追问的是，究竟是什么
原因，让陆俊这一足坛裁判界的
标志人物偏离公正， 违背原则，

背离良心？ 究竟又是什么因素，

让陆俊不惜损害多年奋斗得来
的好名声而以身试法，最终使曾
经的“标杆”走向“反面”，原本的
“金哨”堕为“黑哨”？

众所周知，裁判是足球场上
的法官，是公正的象征和公平的
保障。 裁判的天平一旦倾斜，非
但比赛的公正不在，体育本身的
价值也荡然无存。 人们相信，当
初的陆俊们也曾豪情满怀，当年
的好裁判也曾正义凛然，但不幸
的是，他们最终却走上了一条毁
灭之路。究其根本，还是他们放
弃了职业的追求，没有抵挡住金
钱的诱惑，最终让道德的底线彻
底沦丧在利益的迷雾之中。

风清方得气正，污浊不涤难
以扬清。回看此次足球界“落马”

的人员，从俱乐部到球员、从球

队老板到教练、从足协官员到裁
判，可谓无一幸免。而公安机关
公布的案情， 一次比一次重大，

一波比一波触目惊心。当形形色
色的“潜规则”弥漫泛滥，中国足
坛， 就如同一个巨大的黑洞，即
使曾经的榜样也都被卷入其中。

随着“打假反赌”和社会追
问的深入，种种违纪违法行为背
后的制度性缺陷昭然若揭，促人
警醒。 但同样不该忽略的是，正
是“局中人”的一次次自我放纵、

践踏，让本已脆弱的制度形同虚
设、让监督名存实亡、让环境越
来越糟。“我不能说足球圈怎么
乱， 因为我也曾是其中的一分
子，也起到了推波助澜的作用。”

陆俊在接受记者采访时说出的
这些话语引人深思。

足球，不仅仅是足球界的事，

它的风气、 荣辱与发展和整个社
会息息相关。重要的是，从事足球
事业的每个人能从自己做起，净
化自身而净化足坛， 做规则的捍
卫者和环境的守望者，真正为“破
除坏风气，建立好制度”的探求做
出努力， 推动现行足球管理体制
变革，最终展现足球这一“世界第
一运动”应有的地位和魅力。

（新华社北京
3

月
30

日电）

□新华时评

□

新华社记者张宗堂崔清新
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新华社北京
3

月
30

日电（记者
钱彤）国家主席胡锦涛

30

日下午在人
民大会堂会见来华出席国际货币体系
改革研讨会的法国总统萨科齐。

胡锦涛说， 过去的一年中法关系
取得了新进展。 两国领导人就构建中
法全面战略伙伴关系达成重要共识，

推动中法关系进入了新的发展阶段。

今年是中法关系发展的重要一年。双
方要保持两国高层和各级别交往势
头，加强对话沟通，增进战略互信，尊
重和照顾彼此重大关切。 双方要深化
两国经贸、航空、航天等传统领域的合
作，大力拓展新能源、新材料、循环经
济等新兴产业的合作， 尤其是核安全
领域的合作，扩大双向投资，提升合作
水平。双方要深入推进人文交流，办好
中法语言年系列活动和首批百名法国
青年访华活动， 推动中法全面战略伙
伴关系持续深入发展。

在谈到利比亚局势时， 胡锦涛指
出，近一时期，利比亚局势引起国际社
会高度关注。中方对此也深表关切。我
们认为， 安理会就利比亚局势通过决
议，目的是制止暴力，保护平民。如果
军事行动殃及无辜平民， 造成更大人
道主义危机， 则违背了安理会决议的
初衷。

胡锦涛说，我们一贯主张，每个国
家的独立、主权、统一和领土完整都应
当受到尊重， 不赞成在国际事务中使
用武力。历史经验一再证明，武力解决
不了问题，只能使问题更加复杂化，对
话等和平手段才是最终解决问题的出
路。

胡锦涛说，我们注意到，最近一些
国家和地区组织为解决利比亚危机提
出了不乏建设性的主张和建议， 我们
认为应积极回应这些主张和建议，给
和平以机会，这符合各方共同利益。中
方支持一切有利于缓解当前利比亚紧
张局势的政治努力， 呼吁有关各方立
即停火，寻求和平解决问题，避免更多
平民伤亡， 使利比亚局势尽快恢复稳
定。

在谈到二十国集团领导人峰会时，胡锦涛表示，中方支
持法国举办二十国集团领导人戛纳峰会， 愿同法方及其他
成员国加强沟通和协调。

萨科齐说，法国非常重视发展同中国的友好合作关系，

法中两国人民的友谊始终不渝。 近年来， 中国经济稳定发
展，国力不断增强，成为世界上不可或缺的重要力量，法方
对此感到高兴。

2010

年，胡锦涛主席对法国进行了成功的国
事访问。今年对于法中关系十分重要，双方要继续保持两国
关系发展良好势头，加强高层互访及各领域交往与合作。法
方愿就国际货币体系改革问题同中方保持沟通， 期待着胡
锦涛主席出席二十国集团领导人戛纳峰会。萨科齐表示，法
方也希望通过政治和外交方式解决利比亚危机。

国务院副总理王岐山、国务委员戴秉国、外交部部长杨
洁篪、财政部部长谢旭人、中国人民银行行长周小川、中国
驻法国大使孔泉等参加了会见。

温家宝主持召开国务院常务会议

讨论通过《青藏高原区域生态建设与环境保护规划（2011－2030年）》

新华社北京
3

月
30

日电国务院总理温家
宝
30

日主持召开国务院常务会议，讨论通过《青
藏高原区域生态建设与环境保护规划（

2011－

2030

年）》。

会议指出，包括西藏、青海、四川、云南、甘肃、

新疆
6

省（区）

27

个地区
179

个县在内的青藏高原，

地理位置特殊，自然资源丰富，是我国重要的生态
安全屏障。加强青藏高原生态建设与环境保护，对
于维护国家生态安全，促进边疆稳定和民族团结，

全面建设小康社会，具有重要意义。党中央、国务
院对此高度重视，先后作出一系列决策部署，青藏
高原生态环境保护取得积极进展。

2001

年以来，累
计退牧还草约

16

万平方公里， 退耕还林约
4200

平
方公里，治理水土流失面积约

9000

平方公里，森林

覆盖率提高
0.8

个百分点，主要河流、湖泊水质优
良，大部分城镇大气环境质量优于国家一级标准。

但由于自然环境复杂脆弱， 区域产业结构不尽合
理，青藏高原生态安全仍面临严峻挑战，生态建设
和环境保护任务依然艰巨繁重。

会议强调， 加强青藏高原生态建设与环境
保护，必须按照保护优先、预防为主，统筹规划、

重点突破，分区管理、协调推进，创新机制、依靠
科技的原则，坚持自然恢复和工程修复相结合，

全面推进重点地区生态环境保护， 加大产业结
构调整和污染防治力度，加强基础能力建设，加
快解决影响人民群众健康的突出生态环境问
题。力争到

2030

年，使青藏高原自然生态系统趋
于良性循环，城乡环境清洁优美，人与自然和谐

相处。为此，一要划分主体功能区。根据不同地
区的地理特征、自然条件和资源环境承载力，将
青藏高原划分为生态安全保育区、 城镇环境安
全维护区、农牧业环境安全保障区、资源区和预
留区等其他地区，并制定实施相应的管理措施。

二要加强生态保护与建设。以三江源、祁连山等
10

个重点生态功能区为重点，强化草地、湿地、

森林和生物多样性保护， 推进沙化土地和水土
流失治理，加强土地整治和地质灾害防治，提高
自然保护区管护水平。 三要加大环境污染防治
力度。优先实施饮用水水源地保护与治理，全力
保障城乡饮水安全。 推进重点流域水污染和城
镇大气污染防治，强化固体废物安全处置，严格
辐射安全和土壤环境管理。 完善农牧民聚居区

环境基础设施。 四要提高生态环境监管和科研
能力。 建设气候变化和生态环境监测评估预警
体系。完善法规标准，加强生态环境管理执法能
力建设，严格执法监督。大力开展生态环境保护
科学研究和宣传教育。 五要发展环境友好型产
业。加快传统农牧业生态转型，科学合理有序地
开发矿产资源和水能资源， 促进生态旅游健康
发展。积极稳妥地推进游牧民定居工程，实施传
统能源替代。

会议要求各有关地区和部门加强组织领导
和协调配合，制定实施方案，落实工作责任，完善
政策措施，保障资金投入，确保规划顺利实施。

会议审议并原则通过《个体工商户条例（草
案）》。会议认为，为进一步鼓励、支持和引导个
体工商户健康发展， 充分发挥个体工商户在经
济社会发展和扩大就业中的重要作用， 有必要
在总结实践经验基础上制定个体工商户条例。

条例草案取消了对个体工商户从业人员人数、

申请设立者身份的限制，放宽了经营范围，规定
了对个体工商户的扶持、 服务措施和个体工商
户从事经营活动的基本行为规范等。

会议还研究了其他事项。


